

EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Miércoles 11 Enero de 1888.

Año XVI. Núm. 4.506.

LA CUESTIÓN AUSTRO-RUSA

Entrevista del príncipe Lobanoff y el conde Kalnoky.

En la última conferencia privada que celebraron el embajador de Rusia en Viena y el presidente del Consejo de ministros de Austria, se trató del envío de algunas tropas á Galitzia, dispuesto por el Estado Mayor austriaco.

El embajador ruso recibió del primer ministro la seguridad de que el número de aquellas tropas no excede de 2.000 hombres, y de que no entra en las intenciones del Gobierno continuar esos movimientos militares, á menos que no se agrave la situación.

Por su parte, reiteró el príncipe Lobanoff sus anteriores declaraciones acerca de la paralización de la marcha de tropas rusas hacia la frontera.

No se habló nada de la cuestión búlgara.

Impresiones optimistas

Mientras en Viena se aguarda una próxima declaración del Gzar, no se cree lo mismo en San Petersburgo.

Sin embargo, se considera como probable que en el transcurso del mes de Enero el Gobierno ruso manifestará su opinión acerca del arreglo de la cuestión de Bulgaria y entablará una negociación diplomática.

Los periódicos continúan señalando con satisfacción los síntomas pacíficos que se observan; pero entienden que mientras no se determine algún hecho positivo debe permanecer en la mayor reserva.

Los telegramas de Berlín y de Aiena dan cuenta de que en el mundo oficial existe más confianza en que mejore la situación despues de haber sido dados á la luz los documentos falsificados.

Trabajos de fortificación

El día 31 de Diciembre varios trenes de ensayo recorrieron los ramales del camino de hierro de Iwangorod Dabrowa, que se reunirá en la frontera de Austria y de Rusia, ramales que pronto se abrirán á la circulación pública.

El Gobierno ruso continuara imprimiendo además una actividad inusitada á las obras de fortificación de Rowno, cuyos principales trabajos quedaron concluidos á mediados de Diciembre.

Ahora se han empezado á construir los fuertes destacados y los acuartelamientos de Iwangorod que habían sido aumentados en 1887.

También se emplazan poderosos cañones procedentes del interior de Rusin, de modo que aquella plaza quedará pronto en completo estado de defensa.

Las fábricas militares de Varsovia trabajan día y noche para satisfacer los grandes pedidos de pertrechos que se las hace.

El ministro de la Guerra ha pedido un aumento considerable de las tropas de Finlandia y el completo del sistema de fortificaciones de las costas de aquella región, á cuyo efecto se ha reunido la Dieta el 5 para votar los créditos necesarios.

Declaración del príncipe Fernando

Se asegura en Viena que el príncipe Fernando de Coburgo ha dicho á varias personas en el seno de la intimidad:

«Si la Cámara pidiese mi abdicación, yo convocaría la asamblea suprema; ella deci-

diría, pero en ningún caso abdicaré yo «motu proprio».

Si Europa me pidiera que abdicase, y si la Cámara me ordenare que continuase en mi puesto, me pondría al frente del ejército búlgaro y resistiría al invasor fuese el que quisiera.»

Dos folletos alemanes sobre la próxima guerra

La guerra, que parece inevitable en el Oeste de Europa, ha dado ocasión á que se publiquen dos folletos militares en lengua alemana, uno en Hannover, con título: «Russlands naechster krieg (la próxima guerra de Rusia) y otro en Viena: «Die Offensiv und Defensivkraft Ruslands» (la táctica ofensiva y defensiva de Rusia.)

Ambas publicaciones insisten en el gran valor del reino de Polonia desde el punto de vista la resistencia.

En la parte de Austria está defendida por el triángulo Varsovia-Iwanogrod-Brest-Litowsk y en la parte de Alemania por el triángulo Modlin-Setock-Varsovia. Esta ciudad es el objetivo de los aliados en la primera fase de la campaña. Si se rinde se verán los rusos obligados á replegarse en las líneas del Dni-pper y del Dwna; la provincia de Minsk no les ofrece suficientes posiciones defensivas, y serian muy imprudentes si llegaran á intentar operaciones de larga duracion en aquel país.

Ninguno de los dos folletos prevé resultados favorables á una acción ofensiva intentada separadamente, ya sea por Alemania, ya por Austria, lo cual no puede sorprender considerando los elementos del problema.

Examinando primero el lado de Alemania se ve que Rusia la opone tres frentes principales, el del Vístula (reino de Polonia), el del Biebrza y del Narew (Goniondz-Bialystok) y el frente del Este ó del Niemen.

Para operar contra el frente del Vístula dispone el ejército alemán de invasión de una red de caminos de hierro admirablemente desarrollada que la permite concentrarse con rapidez; pero desde el principio de las operaciones encuentra aquel ejército el obstáculo formidable del Vístula, erizado de plazas fuertes de primer orden entre las cuales se encuentra Modlin que puede ser comparada á Metz con sus nuevas fortificaciones. No es fácil deshacer la resistencia en aquella dirección, mas quizá sería también peligroso chocar con el frente del Biebrza-Narew-Bug.

El autor del folleto de Viena cree que el único efecto de una expedición dirigida hácia aquellas regiones podría ser el de cortar la línea de retirada del enemigo ocupando el camino de hierro de Brest-Litowsk-Moscou, lo cual supone una derrota previa de las fuerzas rusas en el reino de Polonia.

Además, tomando como base de operaciones Koenigsberg Dantrig, el ejército alemán tendría el mar á sus espaldas, delante formidables posiciones en el Bug y el Vístula, y por el ala izquierda el peligro incesante del cuerpo de ejército ruso de observación destinado á custodiar la plaza fuerte de Dunabourg, en una palabra, se expondría á un desastre completo.

El camino menos peligroso para la inva-

sion alemana sería el valle del Niemen. En favor de este camino (que va de Gamin á Kovne) militan la debilidad relativa de las fortificaciones del Niemen, la posibilidad de amenazar simultáneamente las comunicaciones de San Petersburgo y de Moscou, y la facilidad de rodear las llanuras pantanosas del Tripetz y del Berezina, todo lo cual constituye otras tantas condiciones favorables al ataque de las vías férreas.

En las tres hipótesis resulta que el reino de Polonia con sus triángulos de fortaleza se levanta siempre entre Rusia y la invasión alemana.

Lo mismo sucede en el caso de que Austria éntre sola en campaña, con la diferencia, sin embargo, de que la desproporción de sus fuerzas, comparadas con las de Rusia, es muy grande.

Rusia puede poner en línea de combate 888 batallones de infantería, 452 escuadrones y 388 baterías, ó sean 788.544 fusiles, 67.000 sables y 2.688 cañones, en tanto que Austria no puede poner más que 676 batallones, 376 escuadrones y 227 batallas: en total, 645.623 fusiles, 58.300 sables y 1.664 cañones.

Los frentes que los ejércitos austriacos tendrían que atacar serían dos: el de Vístula, muy difícil de forzar; á causa del triángulo Iwanogrod-Brest Litovsk-Varsovia, y muy peligroso, al mismo tiempo, para el invasor, el cual se vería obligado á dejar el ala derecha al descubierto, y el frente del Dniester, tan cómodo como puede ser para el ejército alemán el del Niemen, pero suponiendo, igualmente la neutralización de las posiciones rusas del Vístula; sin lo que el flanco izquierdo del ejército austriaco se hallaría expuesto á un desastre casi seguro.

El único elemento de superioridad que el folleto hannoveriano concede á Austria está en la rapidez con que puede concentrar sus fuerzas; su movilización sería completa en dos semanas, mientras Rusia necesitaría mucho mas tiempo, para verificar la suya. ¿Cuánto? Es difícil precisar. Se calcula que la concentración de las tropas rusas por la línea de San Petersburgo tardaría treinta y siete días, aun suponiendo que tuviese doble vía, la que no existe sino entre San Petersburgo y Wilna; por la línea de Moscou-Brest-Litovsk y KunsK-Iwanogrod se emplearían cuarenta y siete días. En estas condiciones es como únicamente serían iguales las probabilidades de Austria á las de Rusia; así se explica la gran solicitud de las autoridades militares austriacas en todo cuanto se refiere á movimientos de tropas rusas, y el interés que puede tener Rusia en conservar en la frontera tropas suficientes para cualquiera eventualidad.

EL CENTENARIO DEL «TIMES»

El primer número del gran periódico inglés se publicó el 1.º de Enero de 1887.

Sin embargo, existía desde dos años antes con el nombre de «The Universal Register,» y estas palabras aparecieron durante largo tiempo como sub-título.

En el número 1.º de Enero, John Walter, el abuelo del actual propietario, explica en un largo artículo que cambia de título.

El artículo comienza así:

«¿Por qué se ha de cambiar de cabeza?

Esta pregunta emana del público, y nosotros, el «Times,» respetuosos y obedientes servidores del público, nos reemos obligados á responder:

«Todo tiene una cabeza y toda cabeza es susceptible de cambio.»

El primer ejemplar, que lleva el número 940, ha llegado á ser curiosidad bibliográfica. En un armario del «British Museum se ve uno de aquellos ejemplares, y en cambio no hay ninguno en la colección del periódico que está en la Biblioteca nacional de Londres. Tiene el tamaño del «Times» de nuestros días, pero con sólo cuatro páginas de á cuatro columnas. Los anuncios ocupan dos planas, y casi todos están impresos en letra mayúscula.

El 1.º de Enero de 1887 no había más que un teatro en Londres, el de Drury-Lane, en el cual se representaba «Julia ó El amante italiano.»

Este primer número no presenta ningún carácter particular: noticias inglesas y nada que pueda interesar á los lectores de este tiempo. Aún faltaba mucho para llegar á las 16 columnas colosales que diariamente publica aquel periódico:

Hacer la historia del «Times» sería lo mismo que hacer la historia de Inglaterra durante un siglo; sería preciso recordar que él fué quien tuvo la primera idea de enviar en 1815 un corresponsal al ejército de Wellington, por lo que pudo dar al resultado de la batalla de Waterlloo antes que el Gobierno; sería preciso recordar que él fué el que consiguió, á pesar del Gobierno y de la opinión pública, la abolición de los derechos sobre los cereales; y habría que contar que el «Times» denunció en 1841 la existencia de una cuadrilla de estafadores, que tenía el plan de robar á todos los banqueros de Londres.

Aquella denuncia le costó 125.000 pesetas; pero dos lápidas de mármol colocadas una en la Bolsa y otra en la puerta de las oficinas del periódico, recuerdan aquel importante hecho y expresan el agradecimiento del «Stoch Exchange.»

Actualmente tira el «Times» 50.000 ejemplares, por mas que su tirada ha bajado desde hace algunos años. Se publica todos los días, excepto los domingos, y además de la edición diaria tira otra bisemanal, el «Weekly-Times», y otra también bisemanal, «The Mail», destinada exclusivamente á las colonias.

El «Times» sigue siempre en la misma casa, en Printing-square, al final de una callejuela de la Cité.

En la administración del periódico dominan ideas conservadoras, pues en el transcurso de un siglo no ha habido mas que cinco jefes de redacción: John Walter, de 1788 á 1825; Mr. D. Barnes, de 1825 á 1842; Mr. Thaddens Delane, de 1842 á 1878; Mr. Thomas Chenery, de 1878 á 1884, y Mr. Jorge Buckle, que dirige el periódico desde 1884. La mayor parte del público desconoce el nombre del jefe de la redacción, pues ningún artículo está firmado, y el orgullo del periódico se cifra en imponer la opinión del «Times» y no la de sus redactores.

El «Times» conserva aun su fuerza, gra-

cias á sus corresponsales, que han sabido crearse verdaderas situaciones políticas en las ciudades en que representan al periódico. El corresponsal del «Times» en París, es Mr. Blowitz; en Berlin, Mr. Charles Lowe; en Constantinopla, Mr. Jorge Cuarraceno; en Viena, Mr. Brinsley Richards; en Roma, Mr. Stillmann. Las cartas no llevan nunca las firmas de sus autores.

La organizacion interior del «Times» se considera como una maravilla; se redacta desde las diez de la mañana hasta las doce de la noche; se compone desde las doce hasta las dos de la madrugada, y se imprime desde esta hora hasta las cuatro.

A las seis de la mañana se reparte por todo Londres y á las nueve ya puede leerse en Liverpool y en Manchester.

UNA FIERA HUMANA

Los periódicos húngaros refieren que una campesina de Csoka, que queria afiliarse á la secta de las nazarenas, que pide á los neófitos una confesion de toda su vida, se presentó ante un sacerdote de Zeuta y le hizo las siguientes declaraciones:

«He tenido ocho hijos y á todos los he matado. El primero, Víctor, nació en 1874 y tenía cuatro meses cuando le maté. Otro, de cuyo nombre no me acuerdo, nació en 1879, y dejó de existir á los pocos dias. El 29 de Febrero de 1880 nacieron dos gemelos, Pedro y Rosa; los maté ocho dias despues de su nacimiento. Mi hija Juliana, que vino al mundo el 11 de Abril de 1881, murió á los dos dias. Inés nació el 29 de Marzo de 1882, y vivió algunas horas.

El 5 de Mayo de 1883 di á luz otros dos gemelos, uno nació muerto y yo maté al otro, Piroška, al mes de haber nacido. El último, Pedro, nació el 30 de Mayo de 1884, y pereció dos dias más tarde. Todos mis hijos han muerto envenenados por mí con un cocimiento de adormideras. Primero fueron todos bautizados. No queria tener hijos. Mi marido no supo nada de eso, y como vivía en mala inteligencia con él queria hacerle rabiar.»

Los nazarenos llevaron á Eva Micsik, así se llama la neófito, ante los jueces del tribunal del distrito de Törsek-Kanisza, y allí repitió su confesion.

El marido de la campesina declaró que durante los últimos años se hallaba su mujer sumida en profunda melancolia, y que trató de suicidarse. La campesina fué reducida á prision y se la instruye causa criminal.

El proceso ha demostrado la exactitud de sus indicaciones en lo referente á las fechas del nacimiento y de la muerte de sus hijos.

Se va á proceder á la exhumacion de los cadáveres de las victimas.

TELEGRAMAS

Tánger 1.º.—El célebre Amed-Ben-Dareí, gobernador de Medania, ha partido con direccion á Mequinez, desde donde ha sido llamado por la corte.

En los círculos ordinariamente bien informados se dice que, desfriendo el sultan á las reclamaciones del representante de Francia Mr. Feraud, destituirá á dicho funcionario, que, además de ser visiblemente hostil á los intereses de Francia, ha encarcelado á un protegido francés, á pesar de estar provisto de la patente de proteccion, firmada por el ministro de la república.

A consecuencia del espantoso temporal que reina, desde hace ocho dias solo ha llegado á ésta un vapor procedente de Cádiz.

Tánger 2.—Los gobernadores de las provincias del imperio se han envalentonado de una manera inconcebible al solo anuncio de la probable abolicion de las protecciones.

Dichas autoridades han cometido ya varios atropellos.

Los kaidas de Abda prohíben á los agricultores las labores de arado y siembra hasta en sus mismas propiedades.

El gobernador ha empleado hoy la fuerza armada para hacer cumplir lo mandado.

La medida comprende lo mismo á los súbditos del sultan que á los protegidos por las demás naciones.

La agricultura y la vida toda del imperio se resenten del sistema que se sigue en el imperio.

Estos actos deben ser observados por los diplomáticos que han de asistir á la conferencia.

Tánger 3.—Anoche regresó el califa que mandó el gobernador á castigar á los sublevados de Anchera.

Las kábilas se mantienen díscolas, pero concluirán por someterse en breve, satisfaciendo al bajá de Tánger impuestos considerables.

Roma 3.—Todos los trabajos de la Exposicion vaticana se encuentran atrasados, pero los de la seccion española, que caminan á la zaga de las demás, están atrasadísimos.

Hoy han llegado á la estacion de la vía férrea noventa cajas procedentes de Madrid, conteniendo objetos destinados á la referida Exposicion.

Entre los efectos colocados hasta ahora sobresalen y llamarán muchísimo la atencion, una alfombra construida en la fábrica de Madrid, regalada por el marqués de Cubas; la casulla adornada de perlas, enviada á Su Santidad por las damas de Madrid, el pálio bordado por las niñas de la Inclusa de la capital de España y el cáliz de las hijas de María, cuyo valor es de catorce mil duros.

No serán menos dignos de admirar el copon regalado por el representante de España en el Vaticano, Sr. Groizard; el pectoral de la condesa de Armildez de Toledo; las carpetas de plata de la condesa de Guaqui; la caja de oro enviada por la marquesa de Canillas; los cien cálices de oro de los marqueses de Casa Jimenez; los cien cálices y cincuenta copones del marqués de Linares; las treinta vitrinas, casullas, capas, albas y un «Ecce Homo» de Murillo, de Cepeda y una estatua de plata de la Virgen del Pilar de Zaragoza.

España ocupa en la Exposicion un local malísimo, que comparte con Suiza y Portugal.

Roma 3.—Su Santidad ha recibido hoy á las once de la mañana en la sala ducal del Vaticano á los organizadores de la peregrinacion italiana que ha venido á Roma con motivo de las fiestas del jubileo.

Las personas recibidas por León XIII ascendían al número de trescientos, de los cuales noventa eran obispos.

El Pontífice entró en la sala llevado en la silla gestatoria.

Al verle aparecer los organizadores de la peregrinacion, prorumpieron en vitores delirantes á Su Santidad.

El Papa ocupó el sòlio y acto seguido el presidente del Comité, Marcello Venturolli leyó un mensaje de adhesión á Su Santidad.

Terminada la lectura se levantó León XIII para pronunciar un importantísimo discurso de tonos vivos y enérgico lenguaje.

Su Santidad dijo que se felicitaba de las inequívocas muestras de respeto que en las actuales circunstancias habia recibido de to-

das las naciones y de todos los soberanos católicos y no católicos.

Añadió con voz en que se revelaba la profunda emoción que sentía y con una vehemencia verdaderamente juvenil que la actual situación del Papado es de todo punto imposible ante las persecuciones del gobierno italiano, que tambien persigue con implacable saña á los funcionarios católicos.

León XIII aludió visiblemente en este párrafo de su discurso á la destitucion de que acaba de ser objeto el duque de Torlonia.

La cuestión romana, añadió el Pontífice, no es una cuestión interior, sino verdaderamente internacional y universal.

La sensación que el discurso de Su Santidad produjo en el ánimo de los organizadores de la peregrinacion italiana fué inmensa cuando León XIII declaró con inspirado acento que el Papa no cederá en manera alguna ante los embates de la revolución.

Cuando Su Santidad acabó de pronunciar las precedentes palabras, los asistentes á la sala ducal no pudieron contenerse y aprobaron con sus gritos de júbilo la declaracion del Papa.

La opinion pública está en Roma excitadísima con motivo de las palabras pronunciadas por León XIII.

En todos los círculos se discute calurosamente la primera version del discurso de Su Santidad, esperándose con verdadero interés el texto del mismo.—Ortega Múñilla.

Roma 4.—Ayer comuniqué por telégrafo las líneas generales del discurso pronunciado por el Papa en contestacion al mensaje leído por el presidente del comité organizador de la peregrinacion italiana.

Mis noticias, que se referian, como he dicho, á la version que en todos los círculos se daba del discurso de León XIII, han sido confirmadas en sus puntos capitales.

Hoy puedo añadir nuevos detalles ampliando mi anterior despacho.

El Pontífice comenzó su discurso—que ha producido aquí sensacion hondísima—manifestando que entre los homenajes que se le habian tributado con motivo de las fiestas de su jubileo, uno de los mas gratos para él era el de los italianos que de todas partes habian acudido á Roma con objeto de felicitarle.

Después de esto manifestó Su Santidad que Dios habia favorecido á Italia, fundando en ella la silla de su vicario, desde la cual los Pontífices derramaron sobre la nacion italiana tesoros de prudencia, de grandeza y de gloria.

Afirmó que aquellos que habiendo nacido dentro del catolicismo combaten al pontificado, son unos ingratos.

«Refiriéndome á la actualidad—dijo—sábese que hay una verdadera conjuracion urdida con pérfida astucia, encaminada á derribar el papado, presentándole como enemigo de Italia.»

«Desoyendo á los que tales cosas afirman os agrupais con quienes desean restablecer el Papado en condiciones de soberana independencia.»

«Dice que obrando así no amais á la patria y procuráis su ruina.»

«Yo afirmo que el Pontificado constituye la gloria mas pura de Italia. Unida ésta al Papado será la primera, mientras de la guerra con él resultarán divisiones lamentables y la pérdida de su prestigio.»

«Al luchar los italianos procurando la independencia del Papa cumplen altísimos deberes de católicos y de patriotas.»

«Las fiestas del jubileo han conmovido al orbe, pues con tal ocasion han felicitado

á la Sede Apostólica los particulares, los gobiernos y los príncipes.»

Añadió Su Santidad que el acontecimiento que en estos instantes ha congregado en la Ciudad Eterna á tantas personas de todas las naciones es un suceso providencial que prueba la importancia del Papado que es el faro y la salud de los pueblos.

«Toda nacion—continuó—estimaríase dichosa al abrigar en su territorio al Papado que es de institucion divina.»

«Es locura rechazar esta institucion pretextando la grandeza interior del Estado, y es indigno oprimirla y humillarla.»

Roma 4.—La síntesis del discurso pronunciado por el Papa al recibir á la peregrinacion italiana puede condensarse en las siguientes frases:

«Se pretende afrentar en su propia silla al Vicario de Jesucristo impidiendo su accion benéfica, sometiéndole á la servidumbre y haciéndole depender de la voluntad de un Congreso ó de un gobierno.»

«Seguramente cuantos amen la libertad del jefe del mundo católico y la salud de la sociedad humana no podrán ni querrán tolerar por más tiempo semejante estado de cosas.»

Roma 4.—La tirantez de relaciones que existe entre el Quirinal y el Vaticano se demuestra ostensiblemente en todos los actos de la vida oficial.

Con motivo de las fiestas que actualmente celebra el Pontificado el gobierno presidido por el señor Crispi ha comunicado órdenes terminantísimas á los representantes de Italia en todas las capitales de Europa para que se abstuvieran de asistir á las solemnidades que se celebrarán con motivo del jubileo sacerdotal de León XIII.

En cumplimiento de las citadas instrucciones, ninguno de los representantes italianos ha concurrido á las referidas solemnidades.

Roma 4.—La «Riforma», órgano del Sr. Crispi, publica hoy un importante artículo, que la opinion pública atribuye á la pluma del presidente del Consejo de ministros del rey Humberto.

Dicho artículo, que se titula «Italia y el Vaticano», contiene, entre otros, los párrafos siguientes:

«Supónease que el Vaticano ha rechazado las proposiciones conciliadoras del gobierno. No es cierto.»

«El Vaticano no ha rechazado semejantes proposiciones por la sencilla razon de que el gobierno no ha ofrecido nada.»

«Respecto á este asunto, la política de la corona es idéntica á la del gobierno.»

«Es significativo—añade la «Riforma»—que el Vaticano no haya hallado entre tantas adhesiones una sola voz autorizada que se levante apoyando sus pretensiones políticas.»

«El gobierno de Italia nada ha hecho para conciliarse con el Vaticano. Por el contrario, éste ha sido quien, con mayor habilidad que sinceridad, y con menor peso que firmeza, ha procurado reconciliarse con Italia.»

«Revelamos esto—prosigue la «Riforma»—ante las inexactitudes propaladas por los clericales.»

Termina dicho periódico afirmando que el gobierno de Italia no cambiará de conducta, y que dejará al Vaticano su libertad religiosa plenamente probada durante las fiestas del jubileo; pero que á pesar de esto está decidido á no perder absolutamente nada de su derecho.

El artículo de la «Riforma» ha producido grande sensacion.

Paris 4.—Se considera bastante difícil la situación del gobierno francés á consecuencia de la dimision del ministro de Marina Mr. Mahy.

Créese que mañana mismo aparecerá el decreto nombrando su sucesor, que será probablemente el vicealmirante Gervais, que, según parece, no ha puesto reparo para encargarse de dicho ministerio.

Durante la noche de ayer y la mañana de hoy se insistió en que el ministro de la Guerra, general Langerot, estaba resuelto á no continuar formando parte del gobierno.

«Le Temps», cuyos informes son siempre muy autorizados, ha negado en absoluto la exactitud de estos rumores, que en efecto no han llegado á confirmarse.

A última hora se dice que el referido general permanecerá al frente de su departamento.

Gaceta

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

A las nueve de la mañana 12.0° centígrados. A las tres de la tarde 12.6°.

La máxima fué de 13.3° y la mínima de 10.5°.

El barómetro á 0^h marcaba á las nueve de la mañana 770.3 m. y á las tres de la tarde 769.6 m.

Psicrómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana 90 y á las tres de la tarde 81. Tension del vapor á las nueve de la mañana 7.3 y á las tres de la tarde 9.2.

Buen tiempo.

LOS CABLES SUBMARINOS

Sr. Director: Cumpliendo parte de la promesa que hice á V. al acuparme días pasados, en lo necesario, más que conveniente, de ligar estas islas con el Continente español por doble comunicacion de cables submarinos eléctricos voy á facilitar á V. breve relacion de las comunicaciones submarinas dobles ó en mayor número, que existen hoy en el globo, además de las ya mencionadas.

De Inglaterra á Francia existen siete cables.

De Inglaterra á Bélgica, dos.

De Inglaterra á Holanda, cuatro.

De Inglaterra á Dinamarca, dos.

De Inglaterra á Noruega, dos.

De Inglaterra á Irlanda, seis.

De Escocia á sus islas Orcadas y de Shetland, dos.

De Suecia á Finlandia, tres.

De Inglaterra á Bilbao, dos.

De Inglaterra á Lisboa, dos.

De Lisboa á la Madera, islas de Cabo Verde y Pernambuco (Brasil), dos.

De Inglaterra á la América del Norte, ocho.

De Francia á las islas de Saint Pierre y Miquelon, en Terranova; y de ahí á los Estados Unidos de la del Norte, dos.

De Suez á Aden, atravesando el Mar Rojo, tres.

De Aden á Bombay, atravesando el Golfo de Oman, dos.

De Buskin á Jark (Persia), atravesando el Golfo Pérsico, dos.

De Jark (Persia) á Karatchi (Indostan), dos.

Pulo Pinang comunica con Madras y Rangoon, en la Yndo-China, dos.

Pulo Pinang con Singapore, atravesando el estrecho de Malaca, dos.

Singapore con la isla de Java (Islas de la Sonda), dos.

Java con la Australia del Norte, dos.

Melbourne (Australia Meridional) con Tasmania, dos.

Saigon (Cochinchina) con Hong-Kong (China), dos.

Hong Kong con Emuy y éste con Shanghai (China), dos.

Shanghai (China) con Nagasaki (Japon), dos.

Nagasaki (Japon) con Corea y ésta con Wladivostok (Siberia Rusa), dos.

Si las comunicaciones submarinas eléctricas, con países tan lejanos y que á muchos de ellos los consideramos en gran estado de atraso moral y material, se considera preciso tenerlas por lo menos dobles con objeto de tener siempre la casi seguridad de poder transmitir las noticias de interés político y comercial, ¿no comprueba esto lo necesario que es el que estas islas, que la más lejana no dista 400 kilómetros del Continente y que tanta importancia política tienen en el Mediterráneo, merecen ser atendidas en este particular de modo preferente por el Gobierno?

H. E.

Fallo.—En segunda instancia ha sido revocada la sentencia que dictó el Sr. Juez municipal de esta ciudad en el juicio de faltas seguido contra D. Ramon Ballester por haber maltratado de obra en el vestíbulo de las Casas Consistoriales á nuestro querido compañero D. Juan Allés, sustituyéndose la pena de doce días de arresto á que aquel había sido condenado, por la de treinta pesetas de multa.

Segun dice el otro diario, la nueva sentencia no considera agravante, como la anterior, la *calidad* del Sr. Allés, persona que en títulos académicos está al nivel de sus colegas D. Ramon y D. Pedro Ballester, padre y hermano respectivamente del agresor, quienes tampoco tienen dignidad ninguna ni por herencia ni por adquisicion personal.

Ejercicios.—Continúan en la esplanada del vecino pueblo de Villa-Carlos los que está practicando la dotacion de la escuadra de instruccion.

Telegrama.—El que ha dirigido el señor Ministro de Marina al Sr. Almirante de la escuadra de instruccion en contestacion al que le dirigió el día seis del actual en nombre de los señores Jefes, Oficiales y Guardias-Marinas reunidos en banquete á bordo de la fragata «Numancia» dice así:

«S. M. me ordena espresé á V. E., Jefes, Oficiales y Guardias-Marinas á sus órdenes su agradecimiento por telegrama ayer.»

Teatro.—Parece que tendremos el gusto de oír en el Principal la grandiosa ópera de espectáculo «La Africana», pues el Maestro coreográfico Sr. Tarrida ha telegrafado al Sr. Garutti que está dispuesto á pasar á Mahon con ocho bailarinas, para lo cual sólo aguarda la orden de embarque.

Ganado.—En vista de la escasez de ganado que se nota en Menorca y del excesivo precio de ella, algunos cortantes de esta ciudad han resuelto adquirir todas las semanas dos ó tres cabezas en el mercado de Barcelona.

Higiene.—En algunos predios del término de Ciudadela se ha presentado el carbúnculo, no sólo en el ganado, sino en algunas personas. Como éstas, se encuentran curándose en dicha ciudad, creemos que la autoridad tomará precauciones para evitar la propagacion de dicha enfermedad.

Cartillas evaluatorias.—Conviene advertir de nuevo á los pueblos, la obligacion en que están de presentar antes de 1.º de Febrero próximo, las cartillas evaluatorias.

Hielo.—Tal ha sido el frío en la madrugada del viernes al sábado en las costas del Noroeste, que el mar se cubrió de cristales de hielo en las rias de la Coruña y del Ferrol, á tal punto que el vapor «Hércules» venia cortándolos con su proa á la llegada á aquel puerto, entre nueve y diez de la mañana.

Nombramiento.—La «Gaceta» publica el de D. Luis Lon Albareda para el cargo de Delegado del Gobierno en esta ciudad, quien saldrá de Madrid para esta el sábado próximo.

Sesion.—La que debía celebrar ayer el Ayuntamiento de esta ciudad y que no pudo tener efecto por falta de número de concejales, tendrá lugar mañana.

Los correos en Inglaterra.—El ministro de Correos y Telégrafos acaba de publicar una voluminosa Memoria sobre la administracion de correos en la Gran Bretaña é Irlanda.

Resulta de las cifras presentadas en este libro que durante el año de 1886 se han distribuido en el Reino Unido, 1,159,000,000 cartas; 188,000,000 tarjetas postales; 368 millones 900,000 circulares y otros papeles semejantes; 151,200,000 periódicos é impresos y 32,860,000 paquetes postales, lo que representa un total de 2,192,960,000 objetos.

La administracion ocupa un personal permanente de 54,800 empleados de los cuales 3,767 son mujeres; además los encargados de recoger la correspondencia en provincias, emplean, á título de auxiliares, 47,000 personas de ambos sexos para ayudarles en los deberes de su cargo.

Los ingleses, que no escasean, por cierto, los elogios á su patria, pretenden que han llegado al máximum de prosperidad y civilizacion, puesto que cada habitante del Reino Unido recibe al año 63 cartas, tarjetas postales ó periódicos por el correo. En Alemania esta proporcion es de 48; en Francia de 36; en Austria de 18; en Italia de 12. Persia figura en el último grado de la escala, no corresponde á cada persona mas que un décimo de carta al año.

Navegacion.—Durante el año próximo pasado han cruzado por el canal de Suez 3,137 buques, que han producido á la compañía un ingreso de 57,835,868.93 francos. En los años 1885 y 1886 atravesaron el canal 3,624 y 3,100 buques que dejaron respectivamente á la compañía 62,207,439.21 y 56,527,390.58 francos.

Pasajeros.—Los salidos para Palma á bordo del vapor-correo «Menorca» son los siguientes:

D. Tomas Aranda, Bernardo Vaquer, Jaime Pallares, Juan Cantamisa, cuatro individuos de tropa.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

EL BIEN PÚBLICO

No se permite su reproducción en esta Ciudad.

Madrid 10.—8 n.

En el Congreso ha empezado esta tarde la discusion del Mensaje. El Sr. Dávila acusó al Sr. Sagasta de que conculca las leyes y se inclina á las doctrinas del Sr. Alonso Martinez, quien es inconstante y voluble.

Madrid 10.—8:15 n.

En el Senado ha sido rechazada la proposicion del Sr. Marqués de Trias, pidiendo que se dé preferencia á las reformas económicas sobre las políticas.

El Sr. Conde de Torrealba ha combatido el proyecto de Jurado.

Los generales Berange, Pezuela y Antequera han anunciado una interpelacion al Ministro de Marina.

Madrid 11.—12:45 madrug.

En la apertura de las Cámaras francesas han reinado temperamentos pacíficos. M. Floquet ha sido reelegido presidente de la de Diputados y vice-presidentes los Sres. Deleforge, Sevre, Perier y Develle.

Madrid 11.—9 m.

Los liberales de Roma han redactado una exposicion, que ya va firmada por millares de firmas, protestando de las declaraciones de S. S. Leon XIII para revindicar los derechos temporales.

Madrid 11.—9:15 m.

Se desmiente la noticia de que el Gobierno prepare una expedicion contra los filibusteros.

Es inexacto que el Sr. Angulo se incline á los conservadores.

El Sr. D. Venancio Gonzalez presidirá en el Senado la comision del proyecto de ley reformando lo concencioso

Madrid 11.—11:15 m.

Segun telegramas de Berlin corre el rumor de que se ha atentado nuevamente á la vida del Czar.

Los Sres. Lopez Dominguez y Angulo han conferenciado, conviniendo en los términos con que el primero aludirá al segundo para darle ocasion á explicar su evolucion hácia el reformismo.

Madrid 11.—11:45 m.

En la eleccion de Presidente de la Cámara francesa, Mr. Flequet obtuvo 70 votos ménos que en la anterior legislatura.

Anoche hubo una brillante funcion en la embajada de Francia en Madrid.

Madrid 11.—12 m.

Vuelven á ser pesimistas las impresiones recibidas del exterior.

Los republicanos firman la fórmula de union, y la remitirán al señor Ruiz Zorrilla.

Madrid 11.—12:30 t.

El Ministro de la Guerra se propone que los jefes y oficiales no sufran descuento, cualquiera que sea la situacion que tenga en el ejército.

El general Jovellar ha cumplimentado hoy á S. M. la Reina Regente.

«El Imparcial» insiste en que los filibusteros trabajan en Santo Domingo.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

Seccion comercial

Barcelona 10.—5'10 t.	
4 por ciento int.	65'73
4 por ciento Exterior.	67'33
4 por ciento amortizable.	83'12
B. H. de Cuba emision de 1880.	97'37
B. H. Colonial	45'62
F.C. de Barcelona á Fran-	
ca nuevas	54'00
F. del N. de España	64'12
Oreases.	11'25
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00'00
Id. Norte.	00'00
Id. C. de Medina á O. y Vigo.	00'00
Id. Almansa.	00'00
Obligaciones Trasatlántica.	95'50
Empeños del casino Mercantil	
Interior	60 rs. paga alcista.
Exterior	10 rs. paga alcista.
Madrid 10	
4 p.00 Interior.	65'70
4 p.000 Exterior	00'00
4 p.000 amortizable.	83'15
Bills. Hipots. de Cuba Emi-	
sion de 1886	95'50

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.
S. Higinio papa y mártir.
Manana se hace la visita á Ntra. Sra. de los Desamparados en S. Antonio.
Exposicion de S. D. M. todos los dias de 5 á 7 de la tarde: lunes en S. Francisco; martes en la Concepcion; miercoles en S. José, jueves en Sta. Maria; viernes en las Concepcionistas y sábado en la Concepcion.

Santo de mañana
S. Victoriano y S. Benito abad y confesor.

ANUNCIOS

EN VENTA

Lo está el establecimiento de comidas y licores de la calle de Hannover núm. 19 conocida por la casa Fonda. Para informes dirigirse á la misma.

Casino "El Isleño,"

Queda abierta la suscripcion para la funcion de zarzuela que dará en el salon de esta Sociedad el domingo proximo, con sujecion á las bases que están de manifiesto en el salon de lectura.
Mahon 11 de Enero de 1888.—P. A. de la J. de G., El Scrio, Juan T. Vidal.

A los padres de familia

Redencion de quintas
Entre las diferentes combinaciones á que se presenta la benefica institucion de «Seguros sobre la Vida», se halla la de las de plazo fijo aplicadas á la redencion del servicio militar que se obtiene, con tantas ventajas cuanto menor sea la edad del niño en cuyo beneficio se haga del Seguro.
Para informes y detalles dirigirse al representante de la «Prevision» en Menorca D. Pascual José Hernandez.—Arravaleta 3. MAHON.

TEATRO

COMPANIA DE OPERA ITALIANA

Funcion para el Jueves

12 de Enero de 1888
(2.ª de Abono de la 6.ª Serie)
Se pondrá en escena la aplaudida ópera en 4 actos del Mtro. Donizetti

LUCIA

En la presente semana hará su beneficio la primera tiple ligera Sra. Boni Granville, y por tal motivo la empresa está preparando una gran funcion que se anunciará con programas.
NOTA.—Está en estudio la grandiosa ópera FAUST que se pondrá en escena á la mayor brevedad.
Precios los de costumbre A las 8.

PINTURA DE COBRE

Patente de TARRY WENSON

Para los fondos de los buques de madera reemplaza completamente el ferro metálico durante un año.
Esta Pintura de Cobre se ha ensayado con el mayor éxito en toda clase de aguas por espacio de 22 años.

VIUDA DE THOMÁS É HIJO
UNICO DEPÓSITO EN ESTA

3 ARRAVAL 3

Un Gallon.	15'00
Medio id.	7'50
Un cuartillo de id.	4'00



LA VID

PROVEEDORA DE LA REAL CASA
Gran depósito de Vinos, Licores y Ultramarinos

ÚNICO EN SU CLASE

DE

MANUEL BELTRAN

29 CALLE NUEVA 29

MAHON

En dicho establecimiento se encontrará
VINO DE JEREZ

buena clase, á 17'50 Pesetas barril de una arroba, incluso el envase, procedente de las acreditadas bodegas de los Sres. E. del Pino y Co p. de Jerez.—Y otra clase á 11 pesetas, y con envase á 12; procedente de las acreditadas bodegas de los Sres. Alberto Romero y Compañía de Jerez.

POLIEPIDERMÍFUGO

DE

M. HERNANDEZ

Remedio seguro para la curacion de los

CALLOS

Garantiza la eficacia de este específico, el gran número de casos en que ha sido empleado con brillante éxito.

PUNTOS DE VENTA.

Mahon: Farmacia de Hernandez. Alayor: Farmacia de Castell.
Ciudadela: id. de Gornés. Mercadal: id. de Villalonga
DEPÓSITO:—Farmacia del Autor Arrabal, 38, MAHON.

ENFERMEDADES DE LA BOCA

PASTILLAS NIELK

EFICACES CONTRA LAS

Anginas, Crup, Ronquera, Fetidez del aliento é Inflammaciones de la garganta

Las Pastillas Nielk calman la irritacion producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.—Para evitar imitaciones y falsificaciones, exíjase en las cajas el sello de la Sociedad Farmacéutica Española (Tallers n.º 22.—Barcelona) impreso en tinta roja.—Al por menor, Farmacia de la Estrella, Fernando VII, n.º 7, y en las demás Farmacias.

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

A PRIMA FIJA

Las personas que deseen asegurar sus casas ó establecimientos contra incendios y desperfectos ocasionados por la caída ó explosion del rayo etc. pueden dirigirse D. Pascual José Hernandez, Mahon. Arravaleta—3

GRAN DEPÓSITO

de arados, Bombas, Pulsómetros, Prensas, Filtros, Estrujadoras, Aventadoras, Mangas para filtrar, artículos para almacenes de vinos, tranvías, para desmontes, canteras, bodegas y ferrocarriles de vía estrecha. Especialidad en Pulverizadores contra el Mildew.

BASILIO MIRET

Tarragona: Rambla de San Juan, 36.—Barcelona: calle de la Princesa, 61.—Sucursales en las primeras ciudades de España.—Se remiten catálogos gratis:

Capsulas de Sulfato de Quinina

de PELLETIER ó de las Tres Marcas.

Desde hace algunos años, el sulfato de quinina se falsifica con cinconina y otros derivados de la quina que poseen un valor intrínseco y medicamentoso diez veces menor. La Asistencia pública de Paris, victima del fraude, descubrió que la quinina de los hospitales contenia un 43 p. % de cinconina y desde entonces, la administracion exige exclusivamente Sulfato de Quinina de Pelletier, que ha sido el único declarado puro en la Academia de Medicina.

Ademas de su sulfato cristalizado MM. Armet de Lisley C^{ia}, sucesores, accediendo al deseo del cuerpo medical, presentan hoy el Sulfato de Quinina de Pelletier en cápsulas esféricas de á 10 centigramos que disolviéndose rápidamente en el estómago suprimen la característica amargura de la quinina y no se endurecen como las pildoras y grageas, siendo indispensables para los viajeros y habitantes del campo.

Las Cápsulas de Sulfato de Quinina de Pelletier curan con éxito las jaquecas y nevralgias, las calenturas intermitentes y palúdicas; es el medicamento más enérgico que se conoce en las fiebres perniciosas y tifoideas, en las enfermedades del bazo y del hígado; es el tipo de los tónicos propiamente dichos, y tomadas en las comidas, reemplazan el vino de quina y dan á los órganos digestivos una energia que reanima todo el cuerpo y le permite resistir al calor y á las emanaciones tóxicas. — Las Cápsulas de Pelletier, se venden en frascos de 10 y 20 Cápsulas.

En Paris: RIGAUD & DUSART, antigua Casa GRIMAULT & C^{ia}, Depositarios exclusivos para Francia y el Extranjero. EN ESPAÑA Y AMÉRICA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS